

Declaración de ARQUISUR a solicitud de CODFAUN sobre la crisis de la universidad pública y la ciencia argentina

La Asociación de Facultades y Escuelas de Arquitectura Publicas de los países de América del Sur ARQUISUR, reunida en la Facultad de Arquitectura y de Ciencias del Hábitat de la Universidad San Francisco Xavier de Chuquisaca, en la ciudad de Sucre, Bolivia, a solicitud de las autoridades del Consejo de Decanos de Facultades de Arquitectura de Universidades Nacionales de Argentina CODFAUN, de adherir en forma conjunta al documento emitido por el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) el 4 de abril de 2025 en el Plenario realizado en la ciudad de San Luis, referido a la crisis profunda que atraviesa la universidad pública y la ciencia argentina, toma la decisión de adherir y hacer suya las palabras del Decano de la Facultad de Arquitectura y Ciencias del Hábitat de la Universidad Mayor de San Simón de Bolivia, manifestadas en la Reunión.

Estas palabras expresan un profundo respaldo y solidaridad con las universidades públicas argentinas y con toda la comunidad científica del país hermano. Lo que hoy se enfrenta no es solo una crisis presupuestaria: es una realidad que golpea el corazón de nuestras universidades, de nuestras aulas, de nuestros laboratorios, y sobre todo, de las personas que día a día sostienen con esfuerzo el derecho a una educación pública y de calidad.

Esta Asociación ve con preocupación cómo se repite, en distintos países de nuestra región, un patrón de desinversión en educación superior y ciencia, que pone en riesgo no solo el presente de nuestras instituciones, sino también el futuro de nuestras sociedades. No puede permitir que se debiliten estos pilares fundamentales para el desarrollo justo, democrático y sostenible que nuestros pueblos merecen.

Desde el ARQUISUR, reafirmamos con convicción que la universidad pública, gratuita y de calidad es una inversión indispensable y un derecho irrenunciable, en favor de un mejor futuro y con equidad social.

Llamamos a los gobiernos de América Latina a escuchar el clamor de nuestras comunidades académicas y científicas. A invertir con responsabilidad, a garantizar condiciones laborales dignas, y a asegurar que nuestras universidades puedan seguir cumpliendo su rol con autonomía, calidad y compromiso.

Porque creemos, con firmeza, que el conocimiento transforma. Y que la educación nos libera.

En coincidencia con estas palabras del Decano de la Facultad de Arquitectura y Ciencias del Hábitat de la Universidad Mayor de San Simón de Bolivia se manifestaron demás autoridades que integran el Consejo de Decanos y Autoridades del ARQUISUR.

Sucre, 11 de abril de 2025.